

Fecha: 29-05-2025
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Innovacion
 Tipo: Noticia general
 Título: Gestión de innovación en ISA Vías

Pág. : 7
 Cm2: 1.154,7
 VPE: \$ 15.167.784

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Gestión de innovación en ISA Vías

ISA Vías impulsa el futuro sostenible a través del desarrollo y el fortalecimiento de la innovación como una capacidad organizacional, trabajando de manera conjunta las áreas de cultura, innovación interna y abierta, portafolio de proyectos y ecosistema.

En la dimensión cultura, ISA Vías desarrolla el "Mes de la Innovación", con el objetivo de brindar un espacio de conexión de toda la empresa con el proceso de innovación, y tener la posibilidad de interactuar con expertos del ecosistema, donde se reúnen gerentes de innovación de otras empresas, directores de centros tecnológicos, socios de fondos de venture capital y ex gerentes de organismos de fomento a la innovación empresarial. Con estos aliados, en versión 2024, se llevaron a cabo 4 paneles de conversación: "Innovamos con propósito", "Desafíos y tendencias de nuestra industria", "Cómo se vive la innovación en otras empresas", "Retrospectiva de aprendizajes", y una masterclass de innovación corporativa. También, se brindó un espacio para la comunicación de estado de avance de proyectos y visibilizar a las personas que los lideran, junto con el reconocimiento a 45 embajadores de innovación que impulsaron cambios en los últimos 3 años en programas y proyectos de innovación.

Otra actividad de impacto en cultura de innovación es la participación en el "EtM Day" Encuentro Internacional de Innovación, Emprendimiento e Inversión, actualmente el evento más grande de LATAM en su categoría. En esta actividad, la compañía presentó "Ruta X", su primer programa de venture client, diseñado para identificar y trabajar con soluciones innovadoras que aborden los principales desafíos de la industria vial, generando un impacto positivo en el medio ambiente y en las comunidades donde opera la empresa.

RUTA X. EL PROGRAMA DE VENTURE CLIENT DE ISA VÍAS

Ruta X, nace como una plataforma que conecta a ISA Vías con startup y scaleups con visión global, facilitando la experimentación rápida y la validación de nuevas tecnologías. Este venture client, desarrollado con el apoyo de Wayra Hispam el brazo de inversión y plataforma de innovación abierta de Telefónica, busca soluciones que permitan avanzar hacia carreteras más eficientes y sostenibles, apoyando el compromiso de ISA Vías de operar bajo estándares de excelencia operacional y ambiental.

Andrés Contreras Herrera, gerente Comercial S.A. de Chile, comentó que "Ruta X representa una oportunidad para integrar el talento emprendedor e innovador con nuestra operación, impulsando proyectos que promueven una gestión vial sostenible y aporten al bienestar de nuestras comunidades generando conexiones que inspiran".

Desde su lanzamiento, Ruta X ha recibido la postulación de 101 startups y scaleups de países como Chile, Estados Unidos, Argentina, Colombia y España, y de industrias como la del software, de tecnologías de la información, inteligencia artificial, energía y construcción, enfocándose en resolver dos grandes desafíos: la reducción de emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI) y la optimización y la contabilidad de los usuarios. Estas verticales reflejan la apuesta de ISA Vías por enfrentar los retos ambientales y operativos que plantea la gestión de infraestructura vial en el contexto actual.

Del total de postulaciones evaluadas, se seleccionaron 5 startups que tendrán la oportunidad de desarrollar pilotos en colaboración con ISA Vías, probando sus soluciones en un entorno real. Este proceso permitirá validar tecnologías y medir su impacto, con el objetivo de escalar aquellas que cumplen con los criterios de éxito establecidos.

El programa también brinda a los seleccionados beneficios como acceso a una red de expertos, visibilidad regional y la posibilidad de establecer



En el "EtM Day" Encuentro Internacional de Innovación, Emprendimiento e Inversión, actualmente el evento más grande de LATAM en su categoría, se presentó Ruta X.



En el "Mes de la Innovación" participaron gerentes de innovación de otras empresas, directores de centros tecnológicos, socios de fondos de venture capital y ex gerentes de organismos de fomento a la innovación empresarial.



La innovación juega un rol importante en ISA Vías.



Parte de las actividades que se desarrollaron en el "EtM Day".

HANDBOOK DE INNOVACIÓN ABIERTA EN LA CONSTRUCCIÓN

ISA Vías lideró el primer libro que recoge y analiza las estrategias de innovación de 8 empresas referentes de la industria, que participan en el programa Construir Innovando Ventures de la Cámara Chilena de la Construcción, del cual ISA Vías ocupa un puesto en el comité directivo. Este documento, desarrollado con el apoyo de Wayra Hispam busca generar conocimiento para el beneficio y avance de la industria, apalancado en la innovación.



En la actividad se entregaron diferentes reconocimientos.

ACTORES CLAVES DEL ECOSISTEMA DE INNOVACIÓN EN EL PAÍS

ISA Vías convocó a actores relevantes del ecosistema de innovación del país a un encuentro clave, con el objetivo de dar a conocer y ampliar el alcance de Ruta X, además de impulsar alianzas con empresas y organizaciones que proponen soluciones para la industria. En este encuentro participaron instituciones públicas como Corfo y Start-Up Chile, otras

relaciones comerciales con una de las principales empresas de concesiones viales de América Latina.

Esta reunión tuvo dentro de sus invitados a Mariño Gálvez, gerenta de Emprendimiento de Corfo, quien señaló: "Apoyar iniciativas como Ruta X es clave para fortalecer el ecosistema emprendedor e impulsar soluciones tecnológicas que no solo apoyan al desarrollo de infraestructura, sino que también sean un motor de sostenibilidad en el país".

A través de distintas acciones ISA Vías confirmó su liderazgo y compromiso con la innovación como motor de las transformaciones que la industria necesita.

PRIMER LUGAR DEL PRESTIGIOSO RANKING MOST INNOVATIVE COMPANIES 2024 EN LA CATEGORÍA DE AUTOPISTAS

El reconocimiento entregado por el ESE Business School de la Universidad de Los Andes destaca los avances y el compromiso de la empresa con la innovación, midiendo el grado de madurez de las compañías en sus procesos de innovación y su integración en la cultura organizacional.

